



# Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

**L**a presidenta Claudia Sheinbaum volvió a abordar el tema de la relación con Estados Unidos, en especial lo que se relaciona con el tema de la seguridad. En una de sus intervenciones públicas el pasado fin de semana, reveló que dicha nación ofreció participar con sus agencias de seguridad y militares en el combate al crimen organizado en territorio nacional, pero que su administración dijo que no.

Aclaró que solo se ha aceptado intercambio de información y, para mostrar que también tiene la intención de responder a los señalamientos que ha hecho Trump respecto a que esperan resultados tangibles de nuestro país, apuntó que su administración está trabajando, pero que Estados Unidos tiene que hacerlo también, en particular en asuntos como tráfico de armas, lavado de dinero y detenciones de narcotraficantes del otro lado de la frontera. Pero ahora la novedad es que ya aparecieron un par de temas más para variar un poco sus intervenciones públicas.

Por un lado, la presidenta Sheinbaum dio a conocer una reunión en Palacio Nacional con economistas para conversar sobre "el crecimiento y la fortaleza económica de México con visión de bienestar, prosperidad compartida y justicia social".

Adicionalmente, en un tema que le ha dado resultados, pero que dejó de lado unos días por la presión estadounidense, dio a conocer que será a mediados de febrero cuando arranque el proceso de credencialización única en salud, algo que de concretarse podría ser uno de sus mejores resultados de gobierno.

La mandataria señaló que usuarios del IMSS, ISSSTE e IMSS-Bienestar podrán atenderse en cualquier clínica, sin importar su afiliación, gracias a esta medida. Y vaya que le hacen falta este tipo de noticias, pues la plataforma de mercado de predicciones Polymarket abrió 2 posiciones sobre la posibilidad de que Claudia Sheinbaum salga de la presidencia. Una antes del 31 de enero y otra, antes del 30 de junio, algo llamativo a la luz de las presiones que vienen de nuestro vecino del norte.

## Apuntes electorales

Siguen las pugnas en la alianza electoral de Morena con el PT y el PVEM. El Verde aseguró

que no avalará una reforma electoral que elimine diputaciones y senadurías plurinominales, pues esto abona a una "mayoritocracia" y pone en riesgo la representación de las minorías. Además, como informó Reforma, desconocieron al coordinador de los senadores morenistas, Adán Augusto López, como interlocutor en este tema.

El PRI despertó y acusó que la reforma electoral impulsada por Morena busca debilitar al INE, concentrar el poder y abrir la puerta al autoritarismo. Alertó que la "austeridad" busca en realidad abaratar la democracia y eliminar contrapesos, y tener un Congreso subordinado al Ejecutivo.

El Tribunal Electoral avaló que la militancia de Morena pueda exigir la renovación del Instituto Nacional de Formación Política, hoy en manos de Rafael Barajas "El Fisgón", ante la falta de convocatoria y reclamos internos.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesviguera>



Foto: Gobierno de México